

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador Las @FFAAECUADOR en cumplimiento con la misión de defender la soberanía e integridad territorial, realizan operaciones militares a fin de mantener el control en la provincia de #Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador La @FuerzaAereaEc se encarga de desarrollar la capacidad militar aeroespacial, que garantice la defensa de la soberanía e integridad territorial. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador El Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador saludan al @IGM_Ecuador al conmemorar 95 años de creación institucional. Felicitamos y agradecemos al personal de oficiales, voluntarios, servidores y trabajadores públicos por su entrega y dedicación. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Armados disparan en puerto de Esmeraldas y asesinan a 8 personas. El Comercio La mañana de este martes, 11 de abril de 2023, se registró un ataque armado en el puerto artesanal de Esmeraldas. Hay personas fallecidas y otras que han quedado heridas. Medios locales reseñan que hombres fuertemente armados llegaron a bordo de lanchas a la zona de bodegas y dispararon en contra del personal que se encontraba laborando en el lugar. Ver más Nota referente: Primicias, El Universo</p>	
<p>Cámaras captaron la masacre en el muelle artesanal de Esmeraldas: los sicarios dispararon a personas que se lanzaron al río. El Universo La masacre en el muelle de Esmeraldas quedó registrada en videos. El ataque armado provocó nueve muertos y al menos tres heridos. Ver más</p>	
<p>Zamora Chinchipec: detienen a 12 integrantes de la banda Los Lobos. Primicias Tras la muerte de un ciudadano en un campamento minero en Zamora Chinchipec, se emprendió un operativo policial y militar que logró capturar a 12 integrantes de Los Lobos. Una alerta del ECU 911, sobre una persona fallecida en el sector Minero de Chinapinza, motivó un operativo militar y policial que logró la captura de 12 integrantes de Los Lobos. Ver más Nota referente: El Universo</p>	
<p>Banda pide USD 500.000 por liberar a comerciante en Guayaquil. Primicias La Policía investiga el secuestro de un comerciante e importador de repuestos para autos en el centro-sur de Guayaquil, registrado la mañana del 10 de abril de 2023. Cerca de las 09:30 del 10 de abril de 2023, el comerciante e importador de repuestos, Alberto S., fue secuestrado cuando llegaba a una bodega, ubicada en las calles Alcedo y la octava, en el centro-sur de Guayaquil. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

Policía investiga asesinato de dos personas en una iglesia de La Libertad. El Telégrafo

La Policía Nacional continúa levantando datos sobre el asesinato de dos personas la noche del lunes, 10 de abril, en el interior de la Iglesia Virgen del Cisne, en el cantón La Libertad. Al momento ya cuentan con el perfil del sicario, así como detalles de la motocicleta en la que se movilizaba, según informó el coronel Juan Carlos Soria, jefe de la Policía en Santa Elena. [Ver más](#)



El crimen organizado gana terreno en Latinoamérica. La Hora

La mayoría de los países latinoamericanos se enfrentan a una crisis en materia de seguridad que se ha visto agravada en los últimos meses con inquietantes demostraciones de que el crimen organizado está ganando terreno debido a la inacción de los Gobiernos y la falta de políticas públicas decididas a resolver un problema que amenaza con socavar la convivencia ciudadana y la institucionalidad democrática. [Ver más](#)



Ministerio del Interior y Universidad de Nebrija preparan congreso sobre ciberdelincuencia. El Comercio

El Ministerio del Interior y la Universidad de Nebrija, de España, realizarán el primer Congreso de Combate a la Ciberdelincuencia en la Universidad Andina de Quito, desde el 12 al 14 de abril del 2023, en Quito. Expertos expondrán estrategias y acciones para combatir ciberdelitos. [Ver más](#)



Fiscalía aplica protocolo para víctimas de femicidio en caso de jóvenes asesinadas en Esmeraldas. El Comercio

El asesinato de las amigas Nayeli Tapia, Denisse Reyna y Yuliana Macías perpetrado en Quinindé (Esmeraldas), se investiga bajo un protocolo específico. La Fiscalía aplica el Protocolo para Investigar Femicidios y otras Muertes Violentas de Mujeres y Niñas, el cual se aplica en casos similares desde noviembre del 2021. [Ver más](#)



“Apostarle a una estrategia de mano dura como la de Bukele en El Salvador puede lanzar a los países de América Latina a esquemas autoritarios, incluso a dictaduras”. El Universo

En una América Latina cansada del crimen y la violencia, algunos comenzaron a ver la guerra contra las pandillas declarada por el presidente Nayib Bukele en El Salvador como un ejemplo a seguir de mano dura contra la delincuencia. [Ver más](#)



Disidencia de las FARC libera a otro secuestrado en Colombia. Primicias

Tras la liberación de dos secuestrados en Nariño, cerca de la frontera con Ecuador. La Cruz Roja informó que otra persona recuperó su libertad. La liberación se concretó el 11 de abril de 2023. Los dos secuestrados aparecieron en la zona rural del departamento de Nariño. [Ver más](#)



Esto es lo que se sabe sobre la persecución policial en Mall del Sol. Primicias

La Policía en el distrito Modelo, en Guayaquil, confirmó que un delincuente ingresó al centro comercial Mall del Sol, y logró huir. La primera alerta sobre un incidente en el centro comercial Mall del Sol, de Guayaquil, se registró a las 19:00 del 10 de abril. [Ver más](#)



Delincuentes operan con estrategia militar en Tumbaco. Expreso

¡Alerta en Tumbaco! Una organización delictiva opera en zonas residenciales bajo técnicas sofisticadas para no dejar rastros ni pistas que permitan identificar a sus integrantes, pues de acuerdo a relatos de víctimas y testigos, los delincuentes llevan guantes, capuchas o mascarillas y procuran no disparar, para no generar alarma en el entorno, pese a que algunos portarían armas con supresores de sonido. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

<p>En redondel de Santo Domingo se hallaron dos granadas. El Comercio Empleados del Municipio de Santo Domingo se alarmaron tras hallar dos granadas sobre la vereda de un redondel pasadas las 10:00 de este martes 11 de abril del 2023. Ellos se disponían a realizar mantenimiento y limpieza en el redondel del sector de la Pío XII. Ver más</p>	
<p>Taxista fue hallado muerto tras dos días de desaparición, en Quito. Primicias La desaparición de Norman Báez, taxista quiteño, había sido reportada por sus familiares, la noche del domingo 9 de abril de 2023. Esa noche, Báez salió de su casa a trabajar. Su objetivo era buscar carreras a través de las aplicaciones de transporte urbano. Ver más</p>	
<p>Porte de armas desvió atención del asesinato de Chérres y juicio a Lasso. El Comercio En política no solo importan las decisiones que se toman sino también cuándo se anuncian. La flexibilización para el porte de armas se definió en medio de dos coyunturas importantes: el inicio del juicio político en contra de Guillermo Lasso y el asesinato de Rubén Chérres. Ver más</p>	
<p>Drones que sobrevuelan conjuntos residenciales podrían ser usados por delincuentes. La Hora En una urbanización del Valle de Los Chillos, en el oriente de Quito, un vecino manda un mensaje al chat del conjunto habitacional con una alerta: "Hay un dron sobrevolando nuestro conjunto". Otra vecina contesta: "prendan las luces de los pisos superiores y empiecen a grabarlos". Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Las @FFAAECUADOR por información proporcionada por inteligencia militar, ejecutó una operación militar, en el sector la #Kennedy, donde se decomisó: 01 Revolver 02 Armas traumáticas 10 Alimentadoras de diferente calibre 34 Municiones Calibre 9 mm. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Grad. Nelson Proaño R. Jefe del Comando Conjunto de @FFAAECUADOR en coordinación con @MinInteriorEc y autoridades locales de #Esmeraldas planificaron estrategias para enfrentar amenaza de narcodelincuencia y el narcocrimen organizado en esta ciudad. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En #Atuntaqui se desarrolla la XIX Reunión Virtual de Mandos Regionales EC-PE, misma estuvo presidida por el Valm Javier Bravo del @CCFFAA_PERU y el Grab Franklin Pico en representación de las @FFAAECUADOR, donde se verifica el cumplimiento y la implementación de nuevos acuerdos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchi Mediante información de Inteligencia Militar, se realizó una operación de control de armas, en el cantón #Paquisha, obteniendo los siguientes resultados: -12 personas aprehendidas -2 fusiles -5 Subametralladoras -1 Carabina mossberg -2 Pistolas -3 Revólveres. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En #Atacames, @FFAAECUADOR decomisaron 20 sobres de cocaína y en #SanLorenzo ciudadanos informan que un vehículo se encontraba abandonado, el cual estaba con las placas adulteradas, evidencias encontradas fueron puestas a órdenes de las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR, intensifican las operaciones militares de CAMEX, para localizar a los responsables de la balacera en el Puerto Pesquero de Esmeraldas, inteligencia militar desplegada por aire mar y tierra en los sectores más conflictivos. Ver más Nota referente: @Ismael1095E @lahistoriaec</p>	
<p>@EjercitoECU #Orellana Personal de la 19 BS Napo se despliega hacia sectores estratégicos del sistema Hidrocarburífero para brindar seguridad y evitar incidentes como los sucedidos en días anteriores en el bloque 16 de @EPPETROECUADOR. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #SantoDomingo El BE 67 Montúfar recibe la infraestructura y materiales de un puente provisional, el cual será lanzado para brindar movilidad sobre el #RíoBlanco en #PuertoQuito, en reemplazo del anterior que fue destruido por la temporada invernal. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc El Ala de Combate Nro. 21 con el equipo de vuelo H-145 cumple misiones de reconocimiento aéreo en apoyo a las operaciones de control de armas, municiones y explosivos #CAMEX, precautelando la seguridad ciudadana en la provincia del Guayas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR saludan al @IGM_Ecuador por conmemorar el XCV Aniversario de creación Institucional, destacando la importante función cartográfica y cumpliendo diferentes actividades para un conocimiento cabal de la geografía ecuatoriana. Ver más Nota referente: @FuerzaAereaEc</p>	
<p>@EjercitoECU #Sucumbíos El GFE 53 Rayo ejecutó operaciones CAMEX en #Pacayacu donde un individuo al percatarse del control militar abandona un objeto y huye, al inspeccionar el sitio se localizó 1 arma de fuego y 6 municiones. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 11 de Abril de 1995 #CEHERporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

<p>Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas No.1 ¿Sabías qué? La Organización Mundial de la Salud declaró en 1997, Día Mundial del Parkinson el 11 de abril, coincidiendo con el aniversario del nacimiento de James Parkinson, neurólogo británico que en 1817 describió lo que por aquel entonces llamó Parálisis Agitante y que hoy en día conocemos como Enfermedad de Parkinson. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial Joven Ecuatoriano si tienes de 18 a 22 años te invitamos a Registrarte en Línea en la página http://dirmov.mil.ec para que te presentes al Acuartelamiento el sábado 29 y domingo 30 de abril de 2023. Ver más</p>	
<p>Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE 📢📢 Participa en el webinar del Centro de Posgrados ESPE 🌐🌐 Únete por zoom: https://cedia.zoom.us/j/84878155376 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años. Ver más</p>	
<p>@inocarec A bordo del buque #Orión de la @armada_ecuador, técnicos del #Inocar ejecutan un levantamiento batimétrico a lo largo de la cordillera submarina de Colón en la región #Insular, esta actividad forma parte del proceso de ampliación de la plataforma continental ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>@NotimilOficial Hoy se llevó a cabo la Ceremonia de inauguración de la "Capacitación de operaciones comunicacionales" en Quito, El objetivo es trabajar de manera cohesionada. Participan representantes de @FFAAECUADOR @PoliciaEcuador y Embajada de #EEUU. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Juicio político: los roces avivan el recelo de un proceso viciado. Expreso Dos sesiones bastaron para conocer la tónica que tendrá el proceso de sustanciación del juicio político al presidente Guillermo Lasso. Aunque las discrepancias ya se venían dando dentro de la mesa de Fiscalización, en la última convocatoria, del 10 de abril de 2023, el conflicto escaló y avivó sospechas. Ver más</p>	
<p>FUT anticipa movilización masiva contra el Gobierno el Día del Trabajador. El Comercio El Frente Unitario de Trabajadores (FUT) confirmó este 11 de abril que preparan una movilización nacional para el próximo 1 de mayo, que se conmemora el Día Internacional del Trabajador. Señalan que la solución a los problemas en el país es la salida de Guillermo Lasso y su Gobierno. Ver más</p>	
<p>Caso Flopec: Fiscalía llama a declarar a Mireya Pazmiño y tres exgerentes. Primicias Entre el 14 y el 18 de abril de 2023, la Fiscalía General del Estado (FGE) recibirá -al menos- 10 versiones que se relacionan con el caso Flopec. La investigación apunta al contrato firmado, en diciembre de 2020, entre la empresa pública Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec) y el pool internacional Amazonas Tanker, para transportar petróleo y combustibles. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

<p>Casos de nepotismo en Municipio de Quito revela informe de Contraloría. El Comercio</p> <p>Un examen especial de la Contraloría General del Estado a los procesos de selección, designación y nombramiento de servidores dentro del Concejo Metropolitano y en la Alcaldía de Quito reveló casos de nepotismo y otras acciones en cuanto al pago de remuneraciones. Ver más</p>	
<p>Transportistas advierten con plegarse a protestas en contra de Guillermo Lasso y se declaran en 'vigilia' del juicio político. El Universo</p> <p>Dirigentes gremiales del transporte nacional, acompañados de miembros de colectivos sociales, se proclamaron como parte de una 'plataforma nacional por la patria' y se declararon en 'vigilia permanente' para observar la tramitación del enjuiciamiento político al presidente del Gobierno, Guillermo Lasso, que se desarrolla en la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>Sinohydro: Posible prisión para Lenín Moreno se revisará el 19 de abril. Primicias</p> <p>La revisión de las medidas cautelares fue solicitada por la Fiscalía General del Estado (FGE). Esto luego de que varios de los procesados incumplieron la presentación periódica que les impuso la justicia en la formulación de cargos por cohecho. Ver más</p>	
<p>Mineras rechazan intento de Conaie de frenar a la industria. Primicias</p> <p>La Cámara de Minería de Ecuador dice que hay USD 1.000 millones en inversiones que no se ejecutan por falta de licencia ambiental. La Cámara de Minería de Ecuador pidió a la Corte Constitucional que rechace el pedido de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador (Conaie) para frenar la consulta prelegislativa. Ver más</p>	
<p>Huigra: decenas de ciudadanos se niegan a evacuar pese a riesgo de deslave. Primicias</p> <p>Tras la declaratoria de alerta naranja en Huigra, unas 127 personas han abandonado sus hogares en esta parroquia de Alausí, pero también hay otros que se niegan a salir. La Secretaría de Gestión de Riesgos declaró la alerta naranja en Huigra, cantón de Alausí (Chimborazo), debido a la posibilidad de movimientos de masas de tierra. Ver más</p>	
<p>La eterna crisis de comunicación del Gobierno de Guillermo Lasso. Primicias</p> <p>Ninguno de los tres funcionarios que han pasado por el despacho de la Secretaría de Comunicación de la Presidencia de la República, ha podido implantar una estrategia de comunicación que resulte efectiva para el Gobierno. Ver más</p>	
<p>Impuestos de importación de autos coreanos bajarán a cero. Primicias</p> <p>El Gobierno de Guillermo Lasso se planteó alcanzar al menos nueve acuerdos comerciales en cuatro años de gestión, entre ellos uno con Corea del Sur. Tras casi dos años, el Gobierno ha cerrado negociaciones de tres acuerdos: Costa Rica, China y Corea del Sur, que entrarán en vigencia recién a finales de 2023 y 2024. Ver más</p>	
<p>Al menos seis asambleas constituyentes se realizaron en Ecuador en el siglo XX, en todas se prometió solucionar los problemas de la población, y ahora se plantea otra. El Universo</p> <p>La figura de la asamblea constituyente ha estado muy apegada a la historia de Ecuador. Políticos y presidentes la han presentado como una solución maestra para todos los males que ha padecido y padece el país. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

En Asamblea Nacional investigan la condición de refugiado del expresidente Rafael Correa, en Bélgica. El Universo

El asambleísta nacional Fernando Villavicencio solicitó al Gobierno de Bélgica y a la Comisaría General para los Refugiados y Apátridas de ese país información respecto a la condición de refugiado del exmandatario Rafael Correa Delgado.

[Ver más](#)



'Sentencié a Rafael Correa... qué rápido olvidan': Wilman Terán. La Hora

El Consejo de la Judicatura es el órgano administrativo y disciplinario de la Función Judicial. Su actual presidente, el exjuez nacional Wilman Terán, habla sobre las razones que hay detrás de ese pedido, que lo hizo a título personal.

[Ver más](#)



Petroecuador designa a su nuevo gerente general. El Telégrafo

Ramón Correa Vivanco fue designado como nuevo gerente general de la estatal petrolera Petroecuador. La decisión la tomó el directorio este martes, 11 de abril de 2023. De esta manera, Correa reemplaza a María Elisa Soledispa, quien se desempeñaba temporalmente en el cargo desde febrero de este año, luego de la salida de Hugo Aguiar.

[Ver más](#)



OPINIÓN

La plutocracia y su papel en la crisis institucional en Ecuador. Andrés Mideros Mora. Primicias

Plutocracia, según el diccionario de la RAE es la "situación en la que los ricos ejercen su preponderancia en el gobierno del Estado", o como señala la enciclopedia de Rodrigo Borja es la "influencia del dinero y de los sectores financieros sobre el poder público".

[Ver más](#)



¿Los votos tienen un precio? Ramiro Rivera Molina. El Comercio

En los últimos días, el PSC haciendo eco a un medio digital, ha denunciado «una supuesta negociación del gobierno para adquirir votos», y así evitar la destitución del presidente en el juicio político iniciado en la Asamblea Nacional. Esto ha traído a la memoria, al llamado hombre del maletín, popular expresión en la narrativa política nacional.

[Ver más](#)



Entre la espada y la pared. Sebastián Mantilla B. El Comercio

La situación del presidente Guillermo Lasso es un muy complicada. Aunque en este momento se comenta que no existirían los votos suficientes en la Asamblea Nacional para su destitución, puede ser que esto cambie y a la final se abra el camino para que asuma el poder el vicepresidente de la República.

[Ver más](#)

EL COMERCIO

'De armas tomar'. Mónica Varea. El Universo

Alguna vez vi una pistola en manos de un amigo de papá, un eterno suicida al que consolaba y disuadía de suicidarse. Entró a la casa borracho y armado, gritaba que se iba a matar, pero que antes mataría a papá porque no era ningún pendejo como para irse solo a la eternidad.

[Ver más](#)



La primera cana. Lorena Ballesteros. La Hora

Un día eres joven y después, uno de tus cabellos brilla. Con su luz propia te anuncia que es el primero de otros que vendrán a hacerle compañía. Quizás eso suceda con el paso de los días. O si tienes suerte, con el paso de los meses u años. Mientras te examinas ese único pelo cano, mientras intentas esconderlo entre los demás, te pasas los dedos por el rostro.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 12 de abril de 2023

<p>Pena de muerte, por un país más seguro. José Alvear. La Hora La guerra contra la delincuencia y las bandas criminales que tienen secuestrado al país es de todos. No de unos pocos, no de "ustedes" como hace pocos días lo escribía el presidente en un tuit, que minutos después borró, tratando de jugar al 'no pasó'. Ver más</p>	
<p>El porte de armas. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo El presidente Guillermo Lasso ha expedido un decreto en el que se autoriza el porte de armas a la población civil que lo solicite y cumpla con las condiciones requeridas por ese mismo decreto. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Investigan ataque mortal en puerto pesquero de Esmeraldas. Mención FF.AA. TC 11-abril-2023</p>	
<p>Operativo policial y militar logra captura de miembros de "Los Lobos". Ecuavisa 11-abr-2023</p>	
<p>Entidades esperan por el pago de la deuda de Seguros Sucre. Ecuavisa 11-abr-2023</p>	
<p>¿HAY PLAN O NO?: expertos cuestionan que el gobierno aún no tiene un plan efectivo de seguridad. Mención FF.AA. Teleamazonas 11-abr-2023</p>	
<p>Se intensifican los operativos antidelincuencial – RTS 11-abril-2023 Ver más</p>	
<p>Operativos antidrogas en Quito – OromarTV 11-abril-2023 Ver más</p>	
<p>Caída de producción petrolera en Orellana – OromarTV 11-abril-2023 Ver más</p>	
<p>En Huigra son cinco sectores los que corren peligro de ser sepultados por un deslave – Ecuavisa 11-abril-2023 Ver más</p>	
<p>CASO SUCRE: Merlo procesado por caso sucre, firmó un acuerdo de cooperación en Estados Unidos. Teleamazonas 11-abr-2023</p>	
<p>Varios muertos y heridos dejan balacera en el puerto pesquero artesanal – Telerama 11-abril-2023 Ver más</p>	